
 

 

马维平总裁参加陕西重点水泥企业座谈会 

        8 月初，陕西重点水泥企业座谈会在西安成功举办。中国建筑材料联合会会长、

中国水泥协会会长乔龙德，陕西省经济联合会党委书记王奋利、陕西省建筑材料联合会会长

田振军等领导出席会议，尧柏集团总裁马维平应邀参加会议，省内所有水泥熟料生产企业（集

团）以及少数大型水泥粉磨企业负责人参加了座谈会。座谈会由田振军主持。 

  

 

  

        座谈会上，相关企业负责人代表就上半年水泥工业运行情况进行了简要汇报，

并提出了相关的建议。集团马维平总裁就企业发展情况进行了简要介绍，在行业自律和错峰

生产所做出的努力进行了交流，并就淘汰落后产能提出了几点建议。 

  

        乔龙德会长会议最后指出，行业兴旺重要的一条是靠自律，在产能严重过剩的

背景下必须有自救的办法和规则，否则心散不聚力，苦于摆脱不了困境。当前需要全行业统

一思想、提高认识，将水泥行业推向高质量发展不是一句口号，落后产能不淘汰无法实现高

质量发展。但是水泥行业仅靠行业自律其效果是十分有限的，且不是治本和解决长久发展的

根本良策，全行业唯有创新寻找新思路、新办法，淘汰落后产能，才是治本治根的根本举措。 

  



 

 

        乔龙德会长最后强调，水泥企业去产能要创新思维拓展思路，用改革的办法寻

找去产能的新路子。淘汰落后产能是一个巨大的工作领域，办法也不能单一。可以鼓励和支

持通过大企业收购产能、走先兼并重组后由大企业淘汰落后产能的路子。由大企业去主动兼

并重组，有关人员补贴等问题由大企业解决，这比通过政府和协会几经周折来得更快更好。

水泥行业要继续稳价增效，当前的主要工作就是既要稳又要增，稳中有增。 




